

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "Lima", "San José" y "Esparta". Estos rápidos vapores, con todas las comodidades y servicios, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 60.00 oro americano

y regreso \$ 110.00 ..

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50.00 oro americano

y regreso \$ 80.00 ..

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.

Limón, 4 de Junio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
 Administrador.

DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas.
 Especialidad en trabajos de oro.

"Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua a "La Proveedora"
 de don Andrés Sandoval.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.
 Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por **El Prinz August Wilhelm** y **El Prinz Joachim** de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TABIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. BETH. Agente

Zapatería de Higinio Carmona

Calzado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José C. R., ap. 22, calle Central Sur, N.º 50, frente a la Botica del Comercio.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

FABRICA DE MUERLES

¡Sillas! ¡Sillas!

Gran surtido de reglas hechas para carpinteros y ebanistas. Gran existencia de sillas y mecedoras, construídas por el mismo modelo que las extranjeras, pero mucho mejor y más fuertes, porque son hechas con maderas del país.

ROBERTO RAMÓN & Co.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE...

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑÍA

Ofrecen al público un elegante surtido de zapaticos y botines.

WAMPOLE

DE LA MULTITUD.

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningun otro medicamento, que pueda emplearse con mayor fé y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca de fábrica en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, con Hipofosfito, Malta y Cerezo Silvestre. Tómala antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda a la digestión, y vuelve a los placeres y tareas del mundo a muchos que habian perdido ya toda esperanza. "El Sr. Dr. Adrian de Garay, Profesor de Medicina en México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado y aumentado en peso." De venta en todas las Boticas

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casol

Inventor ó estafador?

He aquí el curioso problema que tienen que resolver los tribunales franceses: un tal Lemoine, que se titula ingeniero, afirma haber descubierto el procedimiento para fabricar diamantes: no el solitario magnífico y de aguas sin igual, pero tampoco el polvo impalpable que obtuvo de sus crisoles el famoso químico Moissan: entra en relaciones con un inglés mister Wernher, director de una gran compañía londinense que trafica en diamantes: después de haber realizado ante él experiencias que parecen concluyentes, obtiene sumas que ascienden a millón y medio de francos a buena cuenta de un contrato en cambio de su secreto; pero llega un momento en que Wernher se cree víctima de una estafa y acusa de ella a Lemoine. Este es reducido a prisión, mas persiste en sostener la realidad de su invento. En contra de esto están algunos antecedentes poco limpios de Lemoine; pero hay en cambio datos que hacen dudar.

He aquí por ejemplo lo que dice otro inglés. Mr. J. K. ...

Aquí no se miente

En la sección Gacetiña de nuestro colega El Noticiero apareció ayer una Aclaración firmada por una señora cuyo nombre se nos escapó y en la cual Aclaración se dice que el gacetillero de El Independiente no está en lo cierto al afirmar que en Mata Redonda hay es ándalos en la casa en que vive una demente.

Una basílica nacional en Inglaterra

Los católicos ingleses han inaugurado el 5 de diciembre, en Manchester, diócesis de Liverpool, una iglesia desmantelada y sin concluir aún, pero de una imponente arquitectura romana, que debe llevar el nombre de "Basílica votiva de reparación".

dientes, distinguiéndose la célebre escuela industrial de Manchester, que ha suministrado a la nueva basílica una parte de su ornamentación.

Adagios castellanos

A MULA VIEJA. CABEZADAS NUEVAS

Como este adagio le va ya muchos años de andar en bocas y libros, podemos colegir que es muy vieja la trampa de pintar gear lo viejo, para que parezca nuevo. Esto es poner cabezadas nuevas a la mula vieja.

Una casa leprosa, un mueble comido, un traje usado, se dejan nuevo, y se venden; lo que si tiene chiste, es un viejecito haciéndose nuevo.

Al morir la finada, el hombre es una ruina; no se cuida la barba ni el cabello; su vestido es lo más sucio y abandonado. Pasan los nueve días, y él empieza a consolarse. Sale a la calle, se peluquea, se afeita, se muda.

Las gentes pobres del campo realizan este refrán con provecho de la economía. A una olla rota, le ponen fondo y tiene una segunda vida como los espíritus. A las botas se les pone caña nueva ó nueva suela, según el caso.

Un vestido lleno de agujeros, queda como nuevo, á fuerza de paciencia y aguja.

Entre las más recientes conversiones, cita las de las siguientes notabilidades:

Conversiones al Catolicismo

La Correspondencia Romana da cuenta de la conversión de numerosos protestantes en los Estados Unidos.

El obispo protestante de Oregon con su mujer y nueve hijos; el director de los caminos de hierro del Pacífico, Mr. Marschal, rector de la iglesia presbiteriana de Avanstater; el hebreo Wieth, profesor de la Universidad de Columbia.

En el espectáculo de todos los siglos. Cristo levantado en la Cruz atrae a sí todas las cosas. La Iglesia por El fundada, siempre vigorosa, siempre joven y siempre fecunda, es la constante bienhechora del linaje humano.

En Londres escriben que en Guildhall hubo últimamente una reunión magna para protestar contra los arzobispos y obispos anglicanos que traicionan al protestantismo.

Los altos dignatarios de las iglesias, lejos de oponerse, muestran por el contrario favorables á este movimiento. Los insignias papales, que cincuenta años há eran desconocidas en Inglaterra, encuéntranse hoy en 1,150 iglesias.

Los altos dignatarios de las iglesias, lejos de oponerse, muestran por el contrario favorables á este movimiento. Los insignias papales, que cincuenta años há eran desconocidas en Inglaterra, encuéntranse hoy en 1,150 iglesias.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA. SALA 1ª - Federico Noboa contra Guido von Schroter, á las 1 p. m. SALA 2ª - Lauro Gamboa Barboza, á las 2 p. m.

Registro social

Enfermo de cuidado se encuentra desde ayer don Juan Félix Solano Guzmán, importante vecino de Mata Redonda. Deseámosle pronto restablecimiento.

Para el Guanacaste partió don Emilio Garcia.

De nuestro puerto en el Atlántico se encuentra en esta ciudad don José Amador.

De "La Línea" al Atlántico ha llegado don Enrique Zeledón.

Por vía de paseo estuvo ayer en Cartago el entusiasta Presidente municipal don Rafael Vargas Rojas.

Procedente de Atenas está en esta capital el digno señor presbítero don Ricardo Rodríguez.

Avisos económicos

SAL, SAL. Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza.

EMILIO ARTAVIA. SAN JOSE Y LIMON. Calzado sin rival en precio y calidad.

TOMA DE PUERTO LIMON. En el "Paso de la Vaca" vendo una casa en \$3,500. Pagaderos mitad al contado y mitad a plazos.

Gran Taller Mecánico. HERRERIA, CARROBERIA, Fontaneria. Se reparan máquinas.

GACETILLA

VISITA DE ALCALDIAS. En la semana entrante saldrá de Liberia á hacer la visita anual reglamentaria á las alcaldías de su cargo el señor Juez Civil y del Crimen de esa ciudad, señor don Emiliano Odio.

MATRIMONIOS. El sábado próximo se efectuará en esta capital el enlace matrimonial del señor don Fausto Barrancon con la señorita Elvira Castro.

CAÑERIA DE SAN PEDRO DEL MOJON. Ayer en la mañana comenzaron los trabajos para la construcción de un ramal de cañería que surtirá de agua potable á los vecinos de la parte oeste del pueblo de San Pedro del Mojon.

CONGRESO CONSTITUCIONAL. Anteayer clausuró este Alto Cuerpo las sesiones extraordinarias á que fué convocado por el Poder Ejecutivo.

ENSANCHE DE UNA CALLE. Bajo la dirección del Inspector municipal se está ejecutando el ensanche de la calle 12 norte.

EL FAMOSO PALACIO. En la ciudad de Alajuela estaba en proyecto desde hace mucho tiempo la construcción de un elegante Palacio Municipal.

Una de las señoritas del señor don Gerardo Castro se encuentra postrada en cama desde hace algunos días.

que le está pasando á la Municipalidad.

SOLICITUD. Unos cuantos vendedores del Mercado de esta ciudad elevaron á la Municipalidad de esta capital una solicitud en que piden se les imponga algún derecho á los vendedores de las afueras de la ciudad.

EN REPARACION. En Pacaca está siendo objeto de grandes é importantes reparaciones el templo de ese pueblo, para lo cual se ocupa diariamente un regular número de trabajadores.

CAÑERIA DE SAN JUAN. Según nos informa el progresista síndico de San Juan, don Jesús Alpiñar Bolaños, en aquel pueblo hay un proyecto entre algunos vecinos para ver de qué modo se puede conseguir allí la instalación de la cañería que tanta falta le hace.

BIEN HECHO. Por orden de la Jefatura de Sanidad fueron botados ayer 100 sacos de frijoles en muy mal estado que tenía en venta un comerciante de esta ciudad.

FIESTA DE CONFIANZA EN SAN PEDRO DEL MOJON. Anteayer hubo en San Pedro del Mojon, en casa del señor don Manuel Vargas, una lucida fiesta de confianza, á la que asistieron las simpáticas señoritas Elena y María Chavarría E., Francisca, Clara y Blanca Pérez Calvo y Arina y Chabela Salazar Guardia.

JUEGO DE SPORT EN CARTAGO. El domingo próximo á las dos y media de la tarde saldrán de esta capital en un tren expreso con rumbo á Cartago los jugadores del club sport Venancio 1908.

GANGA. Continúa con el propósito de vender mie propiedades de Puriscales en condiciones ventajosas para el comprador.

Las propiedades consisten en dos grandes y buenas casas de maderas; una Panadería con buenas útiles; un Taller completo de Herrería, una Pulpería y un Potrero cerca de la villa, de 16 1/2 manzanas de terreno.

La novia de traje corto DE SANTA CRUZ. (Por telégrafo) A El Independiente.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.

Un muy querido amigo nuestro se nos ha acercado para mostrarnos los elementos demostrativos de que la chacalina del matrimonio de que hablé en El Independiente, tiene 15 años cumplidos y no 12 y 10 meses como dije.



CABO DE AÑO

El jueves 27 del presente mes á las 7 a. m. se celebrará misa en sufragio del alma de

María Esquivel Fábrega

en las siguientes iglesias: La Catedral, El Carmen, La Merced, La Soledad, La Dolorosa, y en la capilla del Seminario.

San José, 25 de febrero de 1908.

querida corregir la plana en cuanto al peregrino con el querido amigo Granja. Pero se olvidan de que las sumarias son legalmente secretas. Por qué se iba á practicar autopsia en el cadáver? Si tal operación no se practicó, fué porque el finado era de fuera y el cadáver lo trajeron ya de noche. E facultativo se negó á abrirlo, alegando que no podía examinarse con luz artificial. Después ya estaba descompuesto el cuerpo y se... inhumó.

EL CORRESPONSAL

Gran incendio causado por chispas del tren

Llevamos cuatro días de viento tempestuoso; levanta ráfagas de polvo, que nos hace pensar que estamos en medio del Sahara soportando los efectos del *simoun*.

Una de tantas chispas que lanzan las chimeneas de los trenes causó efectos desastrosos en la parte que está al este de este distrito; encendió repastos, cultivos y cuanto el fuego encontró á su paso. Las llamas en inmensos bóldos se lanzaban por los aires, *chispando* los árboles de mangos, marañones, naranjas, aguacates y tamarindos. Por tanto, la cosecha de este año está perdida.

Ya es tiempo de que la Administración del ferrocarril tuviera lástima de los agricultores que ven desvanecerse el producto de sus ingentes fatigas. Por qué no se cubren las chimeneas con cedazos finos, como se hace en la maraquía de Zelaya y en cualquier país donde el ferrocarril atraviesa zonas de agricultura?

Señor Administrador del Ferrocarril; tenga lástima de los que aquí soportamos el peso del sol y calor tropicales.

CORRESPONSAL

Santo Domingo de San Mateo, 24 de febrero de 1908.

De San Pablo de Tarrazú

Como le ofrecí en mi anterior correspondencia diré hoy algo sobre lo que urge remediar en este contón, y es la división de esta parroquia, por lo menos en dos. El gran straso que se hace sentir tanto en la fe como en las costumbres religiosas de este lugar, no puede decirse que sea por negligencia de nuestro muy estimable cura, presbítero don Juan V. Quirós, que como buen sacerdote cumple su deber hasta donde sus facultades se lo permiten; pero al tener que administrar siete distantes pueblos, no es posible que pueda atender y vigilar cada uno como es debido y sustentar con el pan espiritual á estas almas que tanto necesitan de consejo y corrección, para poder cumplir sus deberes sin quebranto de la santa ley de Nuestro Señor Jesucristo.

Los niños y jóvenes se pivan de las explicaciones del catecismo. ¿Se podrá culpar al señor cura?

De ninguna manera; su gran cargo de trabajo no se lo permite, pues anda ambulante en estos accidentados terrenos, donde se le ve de mes á mes en cada pueblo. Esto sólo sería suficiente para que cualquier buen cristiano se encuentre triste y afligido en estos lugares, donde parece que hasta el mismo Dios... se olvida de nosotros... ¿Qué padre de familia no llora con justa razón si ve que su hijo le ha perdido el respeto, que llega beodo, que es jugador y que, en fin, tiene todas las imperfecciones y flaquezas humanas? ¿Qué es el hombre sin el temor de Dios? Y todo aquello ¿por qué?... Porque no ha tenido todos los dominicos este triste infeliz quien le haga conocer cuáles son los deberes cristianos, como se hace hoy en todas las parroquias morales de la Diócesis de Costa Rica... ¡Oh! ¿Cuántos menos irían á las cárceles si temieran la Justicia Divina! Me direis que es obligación del padre de familia y del maestro contribuir á este fin; pero, ¿y si ellos ignoran tales deberes? Compadecemos de nuestro colega, carísimo Claro Costarricense, que sobre vosotros sea la responsabilidad de tanta vida incorrecta. Nuestro querido cura no puede ser Dios para estar en toda parte y lugar... Nuestra Santa Religión nos da derecho para reclamar de vosotros este favor por el bien de nuestros hijos cristianos, que fueron admitidos de buena voluntad en el gremio de la Santa Iglesia Católica, pero que si se pierden no es por culpa nuestra, sino por falta de dirección espiritual.

Para esclarecer mejor este punto, vamos á dar datos y á meditar detenidamente sobre el caso; y estudiemos matemáticamente si se debe ó no dividir nuestra parroquia. Nuestro señor cura tiene que administrar los pueblos siguientes: Santa María, San Marcos, á hora y media á caballo de la primera; San Pablo, á una hora del segundo; San Andrés, á dos horas del tercero; San Juan de Tobosi, á cuatro horas del cuarto; Corralillos, á dos horas del quinto; San Cristóbal, á tres horas del sexto; y de éste de regreso á Santa María por la Picada, tres horas. Sumemos las horas que se gastarían para una administración de Santa María á San Juan de Tobosi, y resultan ocho y media. Y si sumamos las horas que debe esperar un agnizante para confesarse mientras le llega el sacerdote, dará por resultado diez y siete horas con las que gasta el mozo que le ha de llamar... ¿Que aprieto es morir en estos lugares...! Habrá que suplicarle á la señora Muerte que tenga paciencia mientras llega el sacerdote, digo si no se le causa el rancinante de acarrear carbón á la capital el enfermo, pues la pobre cabalgadura no está acostumbrada á llevar sobre su lomo ocho arrobas y unas libras de peso, como en tales casos debe aguantar; pues sabido es que el señor cura no tiene por qué ocupar sus bestias en tan exagerados trabajos [El que quiere celeste, que le cueste], recorriendo lugares tan distantes. Pensemos también que esto lo podrán hacer los pu-

dientes y no los pobres que no tienen con qué pagar el alquiler de dos bestias que se ocuparía durante treinta y cuatro horas consecutivas, más el peón que sirve de mozo... ¿Qué diremos de los bautizos? ¡Ah! eso es terrible...! Cuántas veces vienen chiquitos envueltos en un chaleco en cabestrillo colgando del hombro de su padrino aventurando encontrar al señor cura; haciendo pasar al nene con un poco de agua dulce agria durante diez y siete ó veinticuatro horas. Y cuántos al devolver á sus padres la querida prole, lo que entregan es el cuerpecito yerto aumentando así el número de los angelitos en el cielo... Aunque estas penalidades son motivo de la ignorancia de esas gentes de Dios que no se atreven á echarle el agua a un niño, porque creen que no entrará en el cielo.

(Continuará)...

CAMILO UMAÑA.

De Río Segundo

En días pasados tuvimos el honor de estar con el padre Agapito, sacerdote capuchino que vino á celebrar una misa en sufragio del alma de la finada doña Rosario González; hubo mucha concurrencia y recibieron el Santísimo 15 personas en favor de dicha ánima.

Don Juan Bastos ha estado algo enfermo, pero ya está mejor; quiera Dios que pronto se restablezca de su enfermedad. El distinguido señor don Joaquín Soto también está mal de salud; pedimos á Dios mejor pronto.

En este pueblo hay dos lugares donde destazan ganado: el primero es el señalado y á propósito para ese fin; del segundo no sé si la autoridad estará de acuerdo, y si no, muy bueno sería que pasara vista por aquel lugar y examinara minuciosamente si es aparente para el efecto.

Muy pronto tendremos en esta iglesia una Misión, pues esperamos concluir los trabajos de pintura que se están dando al cielo de dicha iglesia; el trabajo va muy adelantado, pero también para esta Misión esperamos el auxilio del señor cura de Alajuela, presbítero doctor don Claudio Volio.

Este año en este pueblo los paseos han sido al Gurcalillo; después de haber ido la familia de don Juan Bastos, de don Basilio González, de don Fidel González y de don Maurilio Alfaro, salieron para ese lugar la señora y familia de don Jesús Alfaro O., don Samuel Soto G., su esposa y familia, don Gabriel Soto G. y la familia de don Próspero Cordero.

EL CORRESPONSAL

CABLEGRAMAS

PREVISION ESPAÑOLA
Cadix, 24.—Zarpó el *Extremadura* llevando á Casablanca material en previsión de que lo necesitan los españoles en vista de fracaso de los franceses. Continuará hasta Mogador.

LA JUSTICIA ENTRA POR CASA

Pamplona, 24.—Están procesados el alcalde y 40 vecinos de Tafalla por desórdenes en el reparto de tierras de egido.

CATASTROFE MARITIMA

San Sebastián, 24.—Encalló el pesquero *Alfonso XIII*, que salió de Coruña huyendo de la huelga. Dormían los tripulantes. Inútiles fueron los esfuerzos por salvarlos.

CARIDAD CON LOS INUNDADOS

Barcelona, 24.—Importantes entidades combatirán el presupuesto municipal. El *Banco Hispanoamericano* repartió 18,000 pesetas entre los inundados.

RECIBIMIENTO A ALFONSO

Madrid, 23.—Llegó el Rey. Unieronse los Infantes. Enorme gentío. Alfonso revistó la división *Orcoco*.

UN PROCEDER PATRIOTICO

Bilbao, 24.—Es comentadísimo un artículo del jefe del nacionalismo ortodoxo, José Arrandiaga, contra la reintegración de Faral. Dice que los privilegios siempre son antipatrióticos, odiosos y repugnantes y que los vascongados

Sociedad Librera

de COSTA RICA

FONT Y CIA.

Se trasladará el 1 de marzo próximo al local en que estuvo la Librería de Lines.

Disgustos entre familia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de joya y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al volver la cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de un 30 por ciento, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

VENDO O ALQUILO

En buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mosaico, inodoros, baño, agua abundante e instalación eléctrica. Está situada á veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos.—Vendo objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos, pinturas de notables artistas y otros muchos objetos de buen gusto.—San José, 14 de Enero de 1908.

J. ARCINIEGAS.

deben contribuir en favor de la patria con sudor y sangre como los demás españoles.

DENSIDAD DEL ETÉR

París, 24.—Sir Oliver Lodge conferenció anoche respecto al "éter del espacio". Asegura que el éter es ubicuo y cinco mil millones de veces mas denso que la materia; que en las fuerzas de atracción y repulsión el éter vendrá á ser reconocido como cosa fundamental en el universo.

TURQUIA Y LAS POTENCIAS

Viena, 24.—El Sultán de Turquía ha concedido las demandas de las potencias, y á este respecto acordó la renovación cada 7 años de agentes europeos civiles y nauticeros en Macedonia. Falta aun resolver la cuestión de reformas judiciales.

UNA CONJETURA

París, 24.—El portugués republicano Sebastião Magalhães Lima, entrevistado hoy, dijo que es segura la república en el Portugal; que ésta probablemente proclamará la nueva Cámara y que la desunión de los partidos monárquicos es completa.

CLEMENCIA DE MANUEL

Lisboa, 24.—La ciudad está en calma. Manuel concedió audiencia á las esposas de los marineros del *Vasco de Gama* que fueron amnistiados. Las esposas arrodilláronse y expresaron su gratitud á Manuel. Este díjoles que considerábanse feliz al iniciar su reinado con amnistía.

SOBRE EL COMPLYOT

Lisboa, 24.—O Secolo asegura que disminuye la importancia de los desórdenes anunciados, lo cual habilita al Gobierno para aminorar las medidas de precaución. Insistese en que el complot militar estaba preparado con el objeto de atacar á los jefes republicanos; pero fué descubierto á tiempo y los oficiales y empleados complicados destituidos ó puestos á semisuelo.

DISPUTA RUSO-PERSA

Teherán, 24.—Durante una disputa 3 rusos mataron dos persas é hirieron otro; en seguida los rusos refugiáronse en su Legación. La Asamblea Nacional inmediatamente interpeló al Ministro de Relaciones Exteriores pidiendo la entrega de los asilados. Témense mayores desórdenes.

ACERCAMIENTO BOER-INGLES

Londres, 24.—Hay huelga general y probables desórdenes. La hermana del general Botha, ex-Ministro del Transvaal, casó con el inglés Hawkins, prominente abogado liberal. La ceremonia se verificó en la iglesia holandesa. Dos mil concurrentes, entre ellos ministros y otros personajes.

EL CINEMATOGRAFO EN LA CLINICA

Roma, 24.—El profesor Camilo Negro logró adaptar el cinematógrafo en los trabajos clínicos. La utilidad consiste en las demostraciones de la crisis crívolo

sa. Los ensayos hasta la vez no habían dado resultado, pero las demostraciones de Negro han ilustrado admirablemente las formas características de la neuropatía en un individuo humano. Atentas el profesor explicaba todo el caso, al mismo tiempo el cinematógrafo reproducía todos los movimientos peculiares, de lo que es imposible dar idea por simples fotografías. Particularmente admirables son sus demostraciones en hemiplegia histérica orgánica, ataques epilépticos y corea. Las películas de Negro serán pronto presentadas en Londres.

DETENCION DE UN VAPOR

Buenos Aires, 24.—La Suprema Corte ordenó detener el vapor argentino *San Lorenzo*, que causó la pérdida del vapor brasileño *Guasca*. Llegó el vapor alemán *Sabotio*, que tiene instalado el telégrafo inalámbrico. Los pasajeros camoiaron mensajes con la ciudad y otros barcos.

NISUBE NI BAJA

Montevideo, 24.—La huelga ferroviaria está en el mismo estado. El tráfico fué suspendido en todo el país. Sabese que el Gobierno acordó crear un ministerio de Marina.

LOS AMERICANOS EN LIMA

Lima, 24.—Hoy bajaron 3,000 hombres. Excelente fué su conducta. Los restos de Pizarro en la Catedral fué uno de los principales atractivos de los oficiales. El Gran Conquistador español fué motivo de frecuentes discusiones.

REMITIDO

Robo Grande

Es una lástima que *La República*, uno de los periódicos más aceptables y á veces hasta simpático, deje manchar sus columnas con datos inexactos y gacettillas para divertir al público, haciendo ridículo de personas que merecen algunas consideraciones como ciudadanos, humildes sí, pero honrados trabajadores.

El robo hecho á Napoleón Pacheco, ni es grande ni puede servir como motivo de burla para este señor. Simple y llanamente le robaron los útiles de sus hijos y algunos otros objetos. Para mayor exactitud en más datos puede el gacettillero jocoso obtener un reportaje con el protagonista de la hazaña, quien está á las órdenes del señor Campos en la Agencia 2ª de Poitica.

Cielo sin nubes

La corneja

Hallándose en el bosque, un ermitaño vio cómo un halcón debía un trozo de carne á una corneja juvencilla.

El ermitaño quedó sorprendido ante aquella escena.

—Gracias á la Providencia— exclamó,—esa corneja no pasará hambre. Dios manda á ese halcón que alimente al huérfano extraño. Dios nutre á todos los seres animados, y nosotros sólo pensamos en nosotros. Pero yo no me cuidaré nunca más de mí, no haré provisiones; puesto que Dios se cuida de sus criaturas, también se cuidará de mí.

Efectivamente. Sentóse en el bosque y sin moverse, pasó todo su tiempo en oración. Tres días con seis noches estuvo sin comer ni beber; al concluir el tercero estaba tan débil que ni aun podía levantar el brazo. Durmióse de debilidad. En sueños le pareció que un anciano se acercaba á él y le decía:

—¿Por qué no buscas con qué alimentarte? Piensas ser agradable á Dios, y no haces otra cosa que pecar. Dios ha dispuesto el mundo de modo que cada cual pueda atender á sus necesidades; mandó al halcón que diera de comer á la joven corneja, porque ésta hubiera muerto de hambre sin aquél; mas tú puedes trabajar. Y no trabajas: no trabajas á Dios, cometes un pecado. ¡Despiértate y trabaja como antes!

El ermitaño despertó y vivió como viviera hasta entonces.

SI tiene algún amigo que sufra de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., díjale que escriba á la casa **BEEBE EAR DRUM CO.** 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se le enviarán **GRATIS** instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

SORDERA

Si tiene algún amigo que sufra de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., díjale que escriba á la casa **BEEBE EAR DRUM CO.** 15 Park Row, New York, mencionando este periódico, y se le enviarán **GRATIS** instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y español.

Angela escuchó aquellos gemidos que de fuera le llegaban, y pensó: "Debe ser el viento"; mas esos gemidos se acentuaron y más de una vez dijeron claramente: "Angela!" Entonces corrió á la puerta.... Dos segundos después ésta se abrió y se oyó exclamar con apasionado acento:

—¡¡Angela!!
—¡¡Gabriel!!

Los dos amantes se abrazaron estrechamente y penetraron así hasta el salón.

—¿Te ha sucedido algo?—fué la primera pregunta de Angela.

—Sí; he recibido de Gonzalo una cuchillada.

—Pero si yo te dije que te guardaras.

—En fin, eso ya pasó. He venido á que me expliques una cosa.

—Yo sé qué cosa es ésa. Mira, no debes enfadarte porque ayer no te la dije, pues temía que no aguantaras tanta infamia.

—Hablemos, pues.

—Primeramente tienes que jurarme que no dirás á nadie nada de lo que te voy á referir, á no ser que medien causas poderosísimas.

—Con una excepción, Angela. Yo no puedo tener secretos para el P. Santoreaz, y es preciso, pues, que yo le cuente lo que tú me cuentas, para que él obre—entiéndelo bien—

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte

CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía etc. propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

Portentosa Transformación



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSIÓN DE SCOTT
LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sras SCOTT & BOWNE, Nueva York. Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen. CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.	ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano. CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, varino de Omos Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado á mi juicio lo conveniente. En esas circunstancias tuvo la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que á mi mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión. HABANA, Marzo 16 de 1903. DR. ROQUE SANCHEZ QUIROZ
---	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

según le dictare su buen criterio.

—Aceptado.

Y Angela contó entonces á Gabriel lo que Gonzalo le había dicho sobre la muerte de don Ramón Camacho etcétera. Y agregó:

—Ya ves, tengo que casarme á la fuerza con ese infame. Le detesto, pero el honor de mi padre exige que proceda así. Resignémonos, Gabriel; no llores, porque ese llanto me parte el corazón.

Pero cuando la joven acabó su narración, cuando esperaba que Gabriel le contestaría blandamente colmándola de caricias, vió que su amante se erguía furioso y descolorido.

—Gabriel—le dijo,—parece que te has puesto malo....

—No hay tal; no hago más que lamentar tus falsedades. ¿Tan bruto me crees? ¿Te imaginas que doy fe á tus palabras? ¿Estoy acaso loco para crear esta historia tan mal forjada? ¿Que tu padre fué quien mató á mi padre? ¿Y cómo lo supo Gonzalo?... Dime más bien que María es hija de ese monstruo que causó la perdición de mi hermana! Dime más bien que por eso tienes que casarte con él! Dime que para disimular tu pecado tienes ahora que dar este paso! Dime que amas al diablo! Dime.... dime que eres una hipócrita, una mujer sin entrañas, sin corazón, sin alma!... Tu padre y el mío fueron siempre grandes amigos.... ¿no lo

He Trasládado

Mi Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado calle 5a. N., no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.

RAFAEL MEZA
Dentista.

LA JOSEFINA
Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería
CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA
DE IGLESIAS HOS.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

LA EDUCACION
SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE
M. V. BLANCO Y Ca.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic don C. González Víquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Ferrández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pio Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Feroádez, M. Argüello Mora, V. Fernández F. José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zanagoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presho, Daniel Carmona, P. Calderón, padre Schaffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarra, Alfaro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal J. J. Vargas C. Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Casto.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José.—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

recuerdas? ¡Es falso todo lo que con tanto cinismo y descaro acabas de contarme: tú has inventado todo este *revoltillo*, creyendo que me lo iba á embuchar sin más ni más! El P. Santoreaz me ha dicho que las mujeres son el demonio; ¡mucha razón tiene! Nunca había creído que esa chica fuera hija tuya y de Gonzalo; nunca creí que sabías pecar tan suciamente; nunca me figuré que era una farsa todo aquello de que un hombre te había hecho recibir, puñal en mano y en la obscuridad de una noche tempestuosa, la criatura que tu padre tanto despreciaba, quizás adivinando su procedencia.... Te creí virtuosa, y por eso soñaba con nuestra unión; pero hoy, hoy que sé todos tus milagros, preferiría volarme la tapa de los sesos antes que casarme contigo.

Gabriel se detuvo para luego proseguir así:

—Tengo que ver al P. Santoreaz para que me aconseje; me voy para no volver más. No quiero ver más á la mujer que se ha jugado conmigo tan asquerosamente.

Angela no se atrevía á replicarle. Se contentaba con estremecerse á cada palabra de Gabriel, en tanto que las lágrimas se le salían en abundancia bañándole el precioso rostro.

Gabriel se despidió de su amada con el corazón traspasado por el dolor; y dijo:

—Tú eres indigna de mi cariño....